

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	30
America.—CINCO pesos fuertes oro pago directo	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios
precios convencionales.
Dirección y Administración del periódico
16—General Moreno—16
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

MARRUECOS.

No van mal los acontecimientos. Europa pueda sonreír tranquila; gracia al oro de su empréstito, la insurrección va decayendo y los teales van cejando en sus sanguinarias distracciones.

Que el Roghi toma á Tazza; que Omar Yussi hace traición á su Señor; que Rabat anda á vueltas; que el Riff vive revuelto; que por el Muluya hay «queso»; que el baía de Tetuan se recrea en cortar cabezas; que el Sultan está en crítica situación.

¿Que importa!
¿Pues no nos apuramos poco los de la prensa! Mas ha ocurrido en Servia, y todo se ha dominado merced á un Karageorgewiki; mas pasa en los Balkanes y todo se ahogará en sangre; mas ha ocurrido y ocurre en otros países civilizados, constantemente en estado de «barullos» ¡Vamos! que no es para tanto.

Y para evitar esto en algo, Francia le envía al Sultan una batería completa de campaña; y cualquiera no asegura ante esto y las constantes pruebas de afecto é identidad de miras entre los franceses y los caudillos teales, que se ha formado un «sindicato», mas aún, casi una sociedad en comandita para el usufructo de las operaciones por la parte de Argelia. . . . ¿eh? No son mas que hipótesis.

Por esto sin duda Inglaterra tambien meta su baza y trata de salvar al Sultan con el brillo de sus esterlinas.

¡Gracioso «pour tout rires»!

Pues no digamos de España. gracias á Abazaza, hemos hecho tam bien algo; hemos «zanca» la plaza del imperio, enviando nuestra flamante y «sic» calderilla.

Lo que diran nuestros hacendistas. Luego padiremos la vuelta en plata ú oro y verá usted que bu lance nos hace el banco.

Con seguridad que Villaverde se ege en la necesidad de escribir algo sobre los empréstitos morunos.

¡Que lástima que Abd-El-Aziz, no cuente en su imperio con algunas condecoraciones. Que bien le sentaría á nuestro ministro de Estado la orden marroquí de la «plancha» ó del «fracaso»!

Y que tendría tales cruces, una doble significacion; la extranjera y la nacional y si nó que lo diga el Menebbi ¿A que le atizarian una de estas grandes cruces? Despues de todo se la merece.

Esto vá en serio; parece mentira que la Europa civilizada tolere estos sucesos sonrojantes.

¿Hasta cuando señores de la civilización?

¿Hasta cuando van á ser víctimas del furor y del salvajismo las vidas de seres inocentes que no han cometido otro delito que permanecer por gracia de Mahoma, con los ojos cerrados al progreso?

¿Es que esperamos para realizar nuestra misión á que hayan leucido de la mitad de los pobladores del imperio?

De ser así, no tenemos mas que aguardar. La contienda començará en Tazza, concluirá probablemente en Fez ensangrentando las gradas del trono de Muloy Dris.

¡Reclamara Europa con la vida de sus hijos el dinero, prestado antes que reclamar la paz á implantar la civilización?

De ser así habrá que renegar del egoismo civilizador.

N.

«Del Porvenir»

Ladrones encopetados

CANTAR

Quando se emborracha el pobre,
Le dicen: ¡Que borrachón!
Y si el rico se emborracha
¡Que gracioso es el Señor!

Elevado resulta el número de las grandes estafas cometidas por personas que ocupan lugares preferentes en la sociedad, algunas de las cuales ostentan títulos; pertenecen á tal ó cual Corporación, ó desempeñan importantes cargos.

Mozelugo entre este personal, se encuentran casi siempre infelices seres, que por el deseo de poseer una mísera peseta que quizás no pudieran ó supieran ganar como trabajadores honrados, se prestan en ocasiones para encubrir á los grandes estafadores.

Estos que son audaces, putulan por todas partes, ora en las grandes capitales, envueltos entre la nobleza, ora en los pequeños pueblos alternando con los honrados y sencillos vecinos. Y la inmensa mayoría que siguen cínicamente la carrera de la inmoralidad, se libran de las garras de la justicia, pues cuentan con miles medios que les proporcionan el ardid para burlarla, y así merodean de acá para allá con gran impudencia.

Y cuando rara vez, se dá el caso, de que en las redes caigan esos grandes peces, estos se salan, sea debido á lo que sea, por las anchas mallas y quedan tan solo encerrados en el copo, los pequeñitos pecesillos, que no pueden escapar por que como van delante, han ocupado esa parte de red de espesísimo tejido.

Los peces gordos bien podemos compararlos con algunas encopetadas damas; con efertos *ilustres* caballeros con ó sin títulos, pero *ilustres*; con acaudalados, que hicieran sus fortunas estafando á particulares ó malversando los bienes de los pueblos; todos los cuales pertenecen á esa sociedad que les dá cabida en la cual lucen sus noblezas, sus *ilustres* apellidos, sus importantes cargos, aun cuando estafen como ya hemos dicho á diestro y siniestro.

Y los peces pequeños podríamos llamarles, á esos tantos desgraciados que se prestan á todo sea chico ó grande, con ó sin consecuencias, que son por tanto elementos dispuestos para ayudar á los grandes estafadores modernos.

A estos hombres que sirven de parapeto, se les aplican los grillos y se les encierra dentro de las matorras de los presidios. Son ladrones chicos y á esos por lo visto, no los admite la sociedad en su seno; son los que no pudieron salir del copo porque las mallas eran de espesísimo tejido.

Al chico se le persigue; al rata grande que comete estafas importantes y de diferentes clases, bien al sistema Europeo ó Africano pasan desapercibidos, en ocasiones aun cuando se traguen los bienes particulares, los de un pueblo, los de tal ó cual empresa ó sociedad. No parece sino que con estas dos clases de ratas, pasa lo mismo que dice la letra del cantar, alusivo á los borrachos y que insertamos á la cabeza de este artículo!

Para terminar con esos grandes ladrones encopetados, hay que hacerlos pasar por el mismo sitio por donde desfilan los ratas pequeños, los del copo de espesas mallas; es necesario que sin contemplacion alguna, se les tienda el látigo sin mirar apellidos *ilustres*, ni marquesado ni riquezas; y sufran las consecuencias de sus inmoralidades los autores de tantas estafas; los que roban á las municipalidades; los que dilapidan á su libre albedrío. Hay que castigar á esa plabe que desde los cómodos sillones de sus moradas ejecutan toda calase de felonias.

Y encerrando en los lúgubres calabozos á los que mas ó menos se conocen, y procurando descubrir á los no conocidos, quedaríamos libres de esa plaga que nos rodea.

Se le quemaría á la sociedad ese nimento que le trae á los ladrones encopetados, y que sirve para que estos se cobijen y encubran sus inmoralidades.

Lo que se dice

El importante periódico «Le petit Oronais», consagra un artículo á los asuntos de Marruecos y entre diferentes cosas dice el autor del trabajo, que es el conocido periodista Mr. Marial, lo siguiente.

«España continúa febrilmente fortificando Céuta á fin de contar con una base de operaciones inexpugnables.

La guarnición de esta plaza no comprendo menos de 20.000 hombres. La de Melilla se elevará á 10.000 combatientes.

En junto son treinta mil hombres que España tiene en el litoral marroquí.

Por su parte, los ingleses refuerzan su guarnición de Gibraltar.

Equivocadamente ó no, los españoles creen firmemente que la cuestión marroquí no se resolverá en paz.

En previsión de una guerra, también fortifican las Baleares, que se disputarán fatalmente los beligerantes, y cuya posesión determinará el término de la lucha.

Hé aqui los arreglos propuestos por los rivales de Francia.

España ocupará todo el litoral del Riff, desde Melilla hasta Céuta. Esto será, esperando mejorar; una pequeña colonia de 500 á 600 mil hectáreas con Tetuan como capital.

Y nosotros decimos, «Así se escribe la historia». Muy mal informado se encuentra M. Marial. ¡Céuta con 20.000 hombres de guarnición! ¡Melilla con 10.000 combatientes!

Parece mentira que un escritor de la talla de M. Marial, publique esas exageraciones. ¿No sabe dicho Monsieur, que quizás no exista plaza fuerte en el mundo que cuente con ese número de defensores?

Ademas resulta incierto que los ingleses refuerzen la guarnición de Gibraltar y mucho mas lo de febrilmente fortificando . . . &

Respecto á nuestras creencias del resultado de la cuestión de Marruecos, ni creemos, ni dejamos de creer, pues permanecemos desgraciadamente e-láticos.

Y lo que manifiesta, respecto á lo que España ocupará en el litoral del Riff, ó sea desde Melilla hasta Céuta, esperando mejorar, una pequeña colonia de 500 á 600 mil hectáreas con Tetuan como Capital; debe ser sin duda un sueño de M. Marial.

¡Ojalá dicho sueño se convirtiera en realidad!

España debe andar solita y sin que nadie la lleve con andadores; hoy necesita otras cosas, á las cuales con mas ó menos fatigas atienda y está muy cansada de sufrir de engaños.

Ya nos contentaríamos con poseer lo que legalmente nos pertenece segun los tratados, sin necesidad de recurrir para ello á la protección extranjera.

UNA NOCHE TRISTE

Llivia mas que cuando caían en Bigotes; el haracan arrancaba los árboles de raíz, los truenos amedrantaban á los perros vagabundos que buscaban asilo en los porticos de las casas grandes; era una noche de verdadera tristeza.

La jóven ruborosa no salió al balcón, el galán se helaba debajo del mismo; de pronto soltó un terro y abandonó aquellos lugares.

¿Quién era él? ¿Quién sería ella? ¡No lo sé, lector, pero me lo figuro.

El jóven había nacido en Betanzos, era guapo chico aunque tenía un pie torcido á causa de un mal paso; ademas, á consecuencia del mismo tenía otros padecimientos. Se llamaba Nicomedes Boquerones y estudiaba con provecho la carrera de saca muelas sin dolor, su padre era bueno, como todos los padres pero ademas conocia mucho al cura de esa pueblo y por eso había contraído matrimonio en segundas nupcias con una portuguesa.

El hijo en venganza decidió casarse. A los tres dias le hablaba la muchacha que en noche lluvio.

sa y de truenos no habia querido salir al balcon. Era la hija de don Climaco, el fabricante de techos...

Su amor era inmenso por Nicomedes, tres meses estuvo comiendo judias en escabeche, con tal que su novio no la abandonase.

En cambio el chico se volvía loco por la hija de Paperas, mas de un mes se acostó en el suelo sin ropa ninguna y en el rigor del invierno, por conseguir un retrato de su Cándida.

Pero la noche en que empieza esta narracion verídica, habian de tratar los enamorados juvenes, de un asunto importantísimo; y era el porqué don Climaco habia escapado aquella tarde al cielo y le habia caído en la cara a Nicomedes que pasaba en el momento de escribir.

Más los elementos querian tomar parte en la venganza del avió atropellado y ensalivado. La niña temblaba de miedo tras los cristales, al ver que su galan habia, abrió las puertas, se aproximó a la baranda, rezó una oración, luego se siguió un poco y abandonose al aire. Vino a caer sobre el chuzo del sereno que casualmente lo llevaba hacia arriba y se quedó clavada mándolo en el acto.

Nicomédés sabemos que habia tratado al notar que su novia no sabia; pues bien siguió corriendo... y aceleró la carrera hasta tal punto, que tropezó con la pared de enfrente y se estrelló la cabeza contra la misma.

Después, un sereno asombrado; un chuzo chorreando sangre; una roloto en pedazos; dos juvenes cadavéricos y la noche tenebrosa llorando de tristeza a grandes chaparrones, dando lastimosos quejidos con asombrosos truenos; un perro corriendo; un gato maliando y don Climaco Paperas buscando a su hija, en vano.

Cuando la familia de Nicomedes se enteró acudió presurosa en masa, mataron a don Climaco que antes habia quitado de en medio a tres; y un guasón que pasó con una borrachera, le pegó dos palos a sereno porque lo quiso llevar a la prisión a dormir la mopa.

¡Vaya una nochecita!

JUAN BARRANCO.

Hasta en Belchite

Si; hasta en los últimos rincones de España, se conocen a estos caciques africanos que truen trastornada a esta población.

No hace mucho, se lamentaban alguno periódicos del estado por que atraviesa esta plaza respecto a su administración municipal; y de los disgustos que a diario reinaba en la que siempre fué ciudad tranquila y en la que jamás se conoció el caciquismo, implantado hoy, por hombres egoistas que se meten parte del presupuesto en los bolsillos particulares y que desempeñan, y llevan la dirección de los asuntos administrativos como mejor les place, haciendo mangas y capirotos de esos bienes del pueblo. Así mis mo censuraban el que se les permitía a esos mangoneadores que indevidamente ocupan los cargos que desempeñan, que campeen por su respeto y se le tolere tantas dilapidaciones como practican, apesar de las continuas denuncias que se

hacen las duplas no quieren oírse segun parece, pero ya se oírán.

Hay tambien tenemos a la vista un número del nuevo diario republicano «El 25 de Marzo» pertenece ciento a 10 de Septiembre, en el cual se publica un artículo titulado «El caciquismo en Ceuta» que no copiamos íntegro por no contar con el tiempo suficiente.

Para a lo que exista municipalmente tanto en este apartado rincón de España en donde por sus condiciones resulta mas que en ninguna otra parte codicioso e intolerable el caciquismo que impera en la actualidad.

Crítica a ese mal cacique, que tiene apropiado toda y de sus finanzas saca grandes rentimientos a costa del gobierno y del municipio; a ese que señala, citando a su forma de conducirse con cierta sociedad han caria cuando fué su gerente, en la cual existen grandes desvíos; con otros Señores con los cuales estuvo en negocios de contratos, y que por que intrarses en gual los tienen puesto elto, en los por elto con los consensos en la los mangoneaba, contra a la sociedad, al decir del periódico citado, debe una porción de miles de pesetas; con la contrata de la carne, y por último le cita tambien su manera de proceder en los asuntos administrativos. Crítica y dice que «los que no tueron nadie se encuentran dueños de Ceuta, valiéndose de todas las artes reprobadas por la dignidad y la honradez»

Que las leyes le importan poco ó nada a esos que mangonean a su capricho los bienes del pueblo, toda vez que faltan a ella con desearo inconcebible.

Y despues de demostrar otras varias cosas, termina diciendo «Que es una verdadera vergüenza para un pueblo de las condiciones de Ceuta, estar sufriendo tales atrocidades, mucho mas cuanto que existen hombres honradis que no dudar habrían de administrar no solamente de buena fé, sino a satisfacción de todos.

Eso dice el artículo y mucho mas, que nos dá fatiga comentar.

Crea el colega que aqui trabajamos lo que podemos por volver a los antiguos tiempos en que todo era tranquilidad y sosiego y se administraba de diferente forma a la de hoy, y seguiremos trabajando con todas nuestras fuerzas, hasta lograr que desaparezean esos caciques, pese a quien pese.

Hemos don que ado y expuesto a las autoridades competentes y a ellas portanto hemos recurrido, para que resplandeciera la razon; hasta el Ministro de la Gobernacion debe estar impuesto de todo. No sabemos que saldrá de ello. Lo único que afirmamos es, que la razon tarda, tanto como tarda.

Pero si preciso fuera recurrir a S. M. el Rey a él legaríamos, a no dudar. Y si dependiera de Pio X, tenga la evidencia iríamos a Roma en peregrinacion.

Paciencia, que no hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague».

TETUAN

Procedante de Tetuan se encuentran en esta plaza, algunos comerciantes que residen en dicha ciudad moruna, con los cuales hemos tenido ocasion de hablar y manifestan que la tranquilidad que se

observa en aquella plaza, nada indica en favor de la paz, pues si bien es verdad que los moros de las kabilas vecinas a la plaza marroquina hostilizan a la misma, estos siguen sin dejar transitar a nadie por los caminos, los que se encuentran interceptados tanto en de Tanger-Tetuan, como el de Ceuta-Tetuan.

Ademas estan en espectacion, y se proveen a la vez de grandes cantidades de municiones de guerra y de los elementos necesarios para la de ensa en caso de que lleguen las fuerzas imperiales castigarlos, como tienen anunciado de Tanger.

Todos son enemigos de Abo el Azs, y desean que ocupe el trono no el pretendente, para que reinen segun ellos, la paz y tranquilidad.

Si se cometiese toda clase de abusos en Tetuan por los askaris ó sean las fuerzas imperiales, éstas no respetan a nadie y cometen toda clase de atropellos.

Regístense tambien algunos casos de robos; que segun opinion general, son los autores de ellos; que hasta cierto punto son una molestia, que los insurrectos montañeses.

Revista Comica

El Cherit Antonio Ramos ha puesto en Madrid de venta un libro que se titula algo como «Perlas Negras» Fué el habla de Marruecos y de moros y de Ceuta, y punta con los colores mas vivos de su paleta todo cuanto aqui tenemos, aunque un poco lo exagera.

Ayer al ir a instruccion pasé por primera puerta, y escuché un diálogo cómico que copio al pie de la letra, entre un señor personaje de loquita y de chistera y un joven municipal de cara rugosa y seca.

«Has leído la obra de Ramos titulada «Perlas Negras»

«Si señor, ¿ que opinion formas despues de leerla? Pues le diré a usted, opino que me quiebro la cabeza y que por mas que me esfuerce no veo... las perlas negras»

«¿Dónde parece montira! ¿Decir que no ves las perlas! ¿Pues donde estan? En el cuello de la figurita negra que grabada en la portada sus blancos dientes te muestra.

Miñares

Lo que necesitamos

El ilustrado patriota Don Joaquin Costa, dice lo siguiente.

«Necesitamos gobernantes con entrañas, que sepan llorar con el pueblo, recabando el perdón para las clases directoras que se han portado con él, por que en los tiempos bárbaros; que lo estrechen blandamente en fraternal abrazo, que le vieran a oído palabras de consuelo.

Necesitamos gobernantes, que delinquen la mayor parte del presupuesto en escuelas de niños y de niñas, en la única ilustracion del pueblo; en caminos vecinales y ferrocarriles, en pantanos y canales, su venero de riqueza, a la horfandad y el seguro, su descanso; y a la higienización de viviendas y calles, su único mundo.

Necesitamos gobernantes, que recorran con su maza de hierro, la península, acabando como vision apocaliptica, con los caciques y oligarcas, persiguiendoles en sus mas ocultas madrigueras, sacandolos a luz, mandándolos a Ceuta, hasta que la inundacion de chaquetas, le vitas y togas criminales, rebaso la línea del Riff, y acaben con ellos a tiros las kabilas.

Joaquin Costa

Verdades dice a no dudar el sabio Costa, pero en lo que no estamos conformes es, en que nos mande a Ceuta, a esos caciques, ruin pillita de la sociedad, para que de aqui rebasesa inundacion la línea del Riff y sirvan de blanco a los moros.

¡No por Dios, Don Joaquin! ¡Ya tenemos aqui bastante con los que por desgracia no han cabido en suerte! Mándelos a otros lugares ó por lo menos si se hacen indispensables las montañas del Riff para que allí sufran el castigo de sus inmundidades, que no sea por la vía Ceuta por donde crucen; y si por otra distinta como por ejemplo la de Tetuan, sitio por el cual encontrarian rápido viaje.

Déjenos de mas caciques; de esa gente maleante que en su escrito dice.

«Pues aqui si, que cabia el refran, «eramos pocos y juró mi abuelo.»

No, Don Joaquin, nó; ¡Que seria de nosotros!

Lo que si procuraremos es, ayudarlo en su empresa y agregar a esa expedicion a los que por aqui merodean, para que al igual de sus compañeros sufran la misma suerte.

A los electores

Grandes errores; garrafales faltas, se encuentran en el Censo que los dependientes del municipio equivocadamente ó a priori, han cometido al hacer el mismo.

Dada la casualidad, de ser todos los equivocados personas de las que no estan conformes con la forma de administrar que existe, hace creer sea una extralagema caciquil para privar a ciertos electores de los derechos que le concede el sufragio.

Y por tanto, urge que la rectificacion sea rápida, dada la proximidad de las elecciones municipales; motivo por el cual, deben reclamar sus derechos de la forma que la ley determina para estos casos, así como la Junta del Censo ó quien sea, debe una vez hechas las reclamaciones, atenderlas sin pérdida de momento, a fin, de que al verificarse las elecciones no se encuentre dificultad alguna en el acto de la votacion.

De esta manera se evitara serios disgustos que muy bien pudieran suceder; pues hasta ahí se podria llegar, que se le prohibiera al elector el derecho a depositar en las urnas sus papeletas, porque una equivocacion, con ó sin intencion ó un ardido caciquil, lo hiciera figurar en las listas con nombres y apellidos revésados!

Hay que hacer respetar los derechos que cada ciudadano tiene.

En el censo que hemos recibido de Cadiz, se notan enormes faltas en los apellidos de mas de cien electores y como esto no se puede

tolerancia para los interesados, para que pongan cuanto antes el remedio.
¡Que horror!

LAS ELECCIONES

Así como otras veces lo hemos dicho, hoy lo repetimos. Se debe procurar por cuantos medios estén al alcance de todos, los que pueden evitar ciertas inmoralidades electorales, que á nuestro juicio son los mismos electores, que sean una verdad, con el fin de ver si por ese medio se logra llevar á ciertos puestos á hombres de arraigo y de prestigio, que conduzcan á la administración municipal por buen camino y ordeno todo lo desordenado.

Insistimos y seguiremos insistiendo, sobre la necesidad de concluir con ese elemento que trae tras tornada á la población.

Mas qué cansado estamos, de ver tantas anomalías y ahora es la ocasión de que todo concluya; por lo cual tenemos sagrado deber de procurar por cuantos medios legales existan, de que varíe todo con la entrada de elementos nuevos que se interesen por el bien local, haciendo economías, procurando abaratar á la población, y embelleciendo lo que bien le hace falta.

Todos deben prestar su concurso si en efecto es verdad que se desea la paz, tranquilidad, el bienestar y la buena marcha en los asuntos municipales.

Ahora es la ocasión.

POR SI PEGA.

Mucho hemos llamado la atención al Alcalde de este pueblo sobre el cumplimiento de las Ordenanzas municipales, y hoy volvemos á insistir en nuestra demanda; y muy especialmente en cuanto se refiere á la Sección Segunda; Higiene de la población y Limpieza de la vía pública, pues se da el caso con mucha frecuencia de existir durante la tarde y noche en los sitios más centricos, depósitos de esterco que infestan la atmósfera, con gran perjuicio para la salud pública.

Creemos sería muy conveniente que el Ayuntamiento ordenara que después de las limpiezas generales de mañana y tarde y sobre todo de la de esta última, que una pareja con carritos de manos cubiertos, se dedicaran á la limpieza de los escoriamentos de las caballerías. Así se hace en otras poblaciones donde las autoridades municipales velan cual corresponde por los generales intereses de sus administrados.

NOTICIAS

Viajeros

El martes marcharon á Cadiz con sus hijos, nuestros respetables amigos los Sres Pareja y Bailo, General de brigada el primero y Coronel de Logisieros el segundo.

También con dirección á Málaga en donde está establecido, marchó ese día nuestro querido y antiguo amigo Don Manuel Navarro de la Cruz que de regreso de su larga escursion por las Republicas del Sur de America, se encuentra en dicha plaza, de donde vino

para visitar á sus padres y hermanos.

Pésame.

Lo damos á la distinguida familia de Fernandez Blanco por la reciente desgracia experimentada con la muerte de Don Manuel Arja, administrador de Hacienda de esta Plaza y queido amigo nuestro.

Recíbalo pues, de « El Africa » que lamenta de veras tan terrible pérdida.

Regreso.

Se encuentra entre nosotros de regreso de su larga expedición comercial verificada por la costa de Marruecos á importantes puertos de España, nuestro amigo el rico y renombrado comerciante y banquero Don Jacob J. Carriat.

Bien venido.

Ingeniero civil

Con el fin de seguir los trabajos que se ultimán para sacar á subasta el puerto de Ceuta, llegó el día 17 el ilustre ingeniero Don Enrique Martínez.

Instancias

Por conducto autorizado gábenmos que son varias las instancias presentadas en la Alcaldía solicitando la plaza de profesor veterinario municipal.

Mucho quisiéramos hablar de este asunto, pero espereemos la forma de resolverlo por el Ayuntamiento, para ir sobre seguro.

Y a propósito de esto. Hay que hacer justicia y aplaudir á las personas cuando se lo merecen y por eso no titubemos un momento en hacer constar, que el profesor que hoy interinamente ejerce el cargo de Veterinario municipal, cargo que es gratificado por la Corporación por ser el que lo desempeña el profesor veterinario en funciones, cumple como pocos su cometido y demuestra gran celo y actividad en todos los servicios municipales.

Y como estas cosas se deben hacer públicas y aplaudirlas como hemos dicho antes, por eso nosotros le hacemos, un que nos guie otro objeto mas, que el de hacer justicia.

Nombramiento.

Ha sido nombrado representante del Banco de España en el campo de Gibraltar, el importante comerciante de Algeciras Don Juan Ferras.

Nuevas horas.

Segun aviso que ha publicado la Compañía del Ferrocarril de Bobadilla á Algeciras, desde el día 15 del actual, hasta nueva orden, los viajes que hacían los vapores los días de semana saliendo de Algeciras á las 6 de la tarde para Gibraltar y á las 6'45 de Gibraltar para Algeciras varían en la forma siguiente.

De Algeciras saldrán á las 5' 15

de la tarde y de Gibraltar para Algeciras á las 6 de la tarde, siempre que el tiempo y otras circunstancias lo permitan.

Invitación.

Invitamos á algunos de los colegas que copian nuestros modelos y pobres trabajos, para que pongan al pié de ellos la procedencia.

Dada nuestra galante invitación creemos nos atenderán.

Comisaria de guerra

La subasta que estaba anunciada para el día 12 de Octubre se ha aplazado al 30 del mismo mes.

El Apostol.

Muy en breve se verificaran en Cadiz las pruebas oficiales de dicho buque, á el cual se le ha hecho importantes reparaciones, sin que para ello haya su dueño escatimado cantidad alguna; quedando por tanto en perfectas condiciones para la navegacion, á que se destina, tanto respecto á las comodidades para el pasaje, cuanto á la velocidad, pues sabido es, que dicho buque alcanzaba antes bastante, y ahora con la reforma alcanzará mas.

Investigaciones.

Tenemos entendido, que por algunos electores se trata de averiguar en los libros parroquiales de esta Ciudad, los verdaderos nombres y apellidos de varios de aquellos que estan muy ufanos con aparecer en las listas del censo electoral, sin equivocaciones, pues hay quien duda sin embargo de la verdadera autenticidad de algunos de aquellos.

A quien corresponda.

Estos cansados de denunciar que en la calle de Camino Nuevo existen grandes depósitos de inmundicias.

El Alcalde, ó no mira por la higiene, ó no le dá la gana ornos. Y como quiera que porque el Alcalde no nos oiga, no se debe consentir que esos focos infecciosos permanezcan en ese sitio, que no deje de ser concurrido, invitamos al que quiera que sea el llamado á evitar esos males, para que ordene la desaparicion de los mismos.

Esta noche se correá un toro (ga llumbo) por las calles de la población.

Nuevo centro de enseñanza

Los P.P. Agustinos de El Escorial bien conocidos del público por el renombre de sus publicaciones, científicas y centro de enseñanza, abren para el curso próximo un nuevo colegio en la ciudad de Ronda.

Por este año daran solo la primera enseñanza y el primer curso el bachillerato.

Pidáanse reglamentos, al «Colegio del Castillo» Ronda.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, piés zambos, varus, equino, &c. &c.

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Fonda «Española» varios días del mes del Julio actual, con el fin de colocar los aparatos construidos para los de dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos encargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto ce limitarse á diez días, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Después saldrá para Tetén Tánger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D Miguel Ortiz, los días que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podrán recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado

- Rejo. 6. -

Horas de despacho de 11 á 14.

DOCTOR HUERTAS.

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle de General Correa número 18 de dos á cuatro de la tarde todos los días.

Gratis á los pobres.

Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

PEINADORA MADRILEÑA

Se encuen en esta plaza y presta sus servicios al público á domicilio, haciendo peinados de verdadero gusto y elegancia; siendo su trabajo nuevamente variado.

Probad y os convenceréis.

48 MARINA 48

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Imp de Garcia de la Torre.

La Ultima Moda

publica en el número 919/18 (el Septiembre) 85 elegantes modelos de las primeras novedades de Otoño. Con las respectivas Ediciones reparte un Figurin square, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, un patrón cortado, y un número del periódico Vida Practica con modelo de peluados para señoras y caballeros. — **Pagos:** cada número primera o segunda edición, 25 céntimos. Completa, 40.—

mestre: primera o segunda Edición, 3 pesetas. Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.— Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demas periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 a 30 pesetas el ciento.

A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos.

Prontitud y esmero.

16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Conde de Osoza, número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia
Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos.	Ptas. 12 000 000
Primas y reserva	» 44.028 645'68
Total.	Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración que evidencia de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitales y capitales de feridos primas mas reducidas que en cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos. para regalos, bodas y bautizos

Gran surtido en jamonones, salchichon y embuchados.

44. Soberania Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los atoues a las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateado no conocidosen esta Plaza; el máximum será el de 100 pesetas.

En breve principia la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo. —SOBERANIA NACIONAL 10 — Pedro Serrano.

PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando El mejor de los DISINFECTANTES



En interés de los salubres y perseguidos que los cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando el PAPEL DE ARMENIA.

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

DEB MAYOR: OBRERAS 7. — BARCELONA.

FRA NCISCO FLORES.—CI Rujano Dentista.—General Moren 8 on — CEUTA.

En Parana. Con exactitud y prontitud se afena y corta el CABELLO GOMEZ PULIDO (RE. ELLIN)—22

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por la Comisión de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendado por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO VÓMITOS Y DIARRIAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que sea la admiración de los enfermos, ninguna tan verdad como nuestros insalvables y maravillosos

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Cuidado con las falsificaciones e imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, a continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen